
質問 座談会での返答 対応・担当課回答等 担当課 町内会

イコーレ関係

イコーレの利用状況はどうか。+B3:B12 ７月に開設して延５万人（緊急事態宣言中１ヶ月閉鎖していたので、正
味４ヶ月）。平日はゆったりしているが、土日はマルシェを行うなどそ
この利用多い。出店者が仲間を呼び、新たな出店者がでている。市内
市外の割合は半々。

座談会での回答のとおり、7月2１日のオー
プン以降、多くの方に利用いただいていま
す。今後は、利用者増に向け未整備エリア
の整備や駅周辺の計画と合わせて、官民連
携の動きを進めていきます。

i-coreFUCHU
推進課

西部

イコーレ関係

イコーレでアプリの登録受付できるように、そしたらお年寄りも
登録できる。

そうですね。 「府中市電子図書館」の登録推進の取組み
として、登録までの流れをいこーれふちゅ
うの施設内で紹介していますので、「My府
中」についても登録推進に向けて関係課と
連携した取組みをしてまいります。

i-coreFUCHU
推進課

情報政策課
東部

イコーレ関係

イコーレは大変良い施設と思う。来場者を重視するのであれば、イコー
レの会議室で市の関係の会議を行うなどしっかりと活用して欲しい。

しっかりと使うよう指示する。 ご指摘のとおり、土日利用と比較して平日
の利用は低調です。市役所にも会議室があ
るため、全ての会議をという訳にはいきま
せんが、特に外部関係者を交えた会議など
は、施設の周知も含め積極活用を促してま
いります。

i-coreFUCHU
推進課

情報政策課
西部

イコーレ関係

土日は利用者が多い。平日は人が少ない。何か施策を。会議をイコー
レでするのはどうか？アピールができるのでは？

会議などで使っていきたい。 ご指摘のとおり、平日の利用促進は一つの
課題であると考えております。利用促進策
として、関係課や民間団体とも連携し体操
教室やスマホ教室などを開催しておりま
す。町内会単位や少人数でのサークル活動
にもご利用いただけますので、是非ご検討
ください。

i-coreFUCHU
推進課

東部

マイナンバー
カード関係

保険証として利用できるのは市内ではどの程度か。いつ頃までに予
定とか。特に小さい個人病院。

カードの読み取り機が必要。　いつ頃までにどこどこが使えますよと
いうのは言えないが、医師会と連携をとりながら進めていく。

　2月24日現在、マイナンバーカードの健
康保険証利用可能な市内の医療機関につ
いては、５医療機関となっております。
　そのうち、公立病院につきましては、湯が
丘病院は令和3年10月20日から、府中市
民病院、府中北市民病院は令和3年11月1
日から、それぞれ利用可能となり、運用を
開始しております。　なお、歯科については
１医療機関、薬局については８薬局で実施
されており、利用可能な医療機関の最新情
報につきましては、厚生労働省HPにおい
ても掲載されております。
　市としましては、更に利用可能な医療機
関等が増えていくことが理想と考えてお
り、マイナンバーカードの市民への普及率
も2月末現在で４０.４%と向上しておりま
すことから、今後も府中地区医師会と連携
をとりながら進めてまいりたいと考えてお
ります。

市民課
医療政策課

西部

令和3年度　市長と輪い和い座談会　まとめ
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マイナンバー
カード関係

運転免許証としてはどうか。 保険証よりは遅れると聞いている。確認してみる。 令和７年3月末の予定で準備がされていま
す。健康保険証と同様に本人が手続きをし
た場合に、運転免許証代わりになります。 市民課 西部

ワクチン関係

コロナワクチンの種類は府中市はファイザーとモデルナの２種だが、な
ぜ上下地域は全てファイザー、地元の府中はファイザーの一部とモデ
ルナなのか。平等な精神から言えば人口比率で配分して上下地域もモ
デルナを分ける事が必要と思われるがなぜか？

モデルナワクチンは、1瓶あたりの接種可能
人数（18人）が、ファイザーワクチン（６人）
より多く、一度の接種人数が多い接種会場
で使用する方が適していることから、文化
センターやTTCアリーナの集団接種会場で
使用することとしました。また、当初のファ
イザーとモデルナの供給見込と各会場の接
種見込み数を考慮して、ワクチンを有効に
使用できるよう、各会場のワクチン配分を
決定したものです。
しかし、モデルナワクチンが当初予定してい
た供給量より大幅に増加し、ファイザーワク
チンの供給はこれ以上見込めないことか
ら、4月以降は、府中北市民病院でも曜日
ごとにワクチンの種類を変えて接種を行う
こととします。

健康推進課 東部

My府中

①アプリの登録者数は？
②宣伝不足では？若い子に聞いたらあまりいい返事がない。特典が
あれば、、

①３０００人くらい　他の自治体より平均取得率は高い　クーポンのお
かげかもしれない。広めていきたい。スマホ教室もしているので登録
の方法などを一緒に取り組めたらと思う。
②そうですね

My府中の活用状況についてご説明しま
す。
　ダウンロード数は二月末時点,約4,700
件となり、現在も日々微増しています。昨
年12月からアプリを活用し、飲食店で使え
る割引クーポン事業なども行ってまいりま
した。また、3月には上下エリアで電子スタ
ンプラリーなどの事業も行っております
が、ご指摘の通り引き続き多くの方にご利
用いただくため、広報紙などを通じてお知
らせしたいと考えております。

情報政策課 東部

デジタル化関
係

市が進めるデジタル化について
市がデジタル化を指導、啓蒙しないと市民が身近に感じることができ
ない。教育をすることが必要。便利さが感じられない。
栗生もネット環境が整った。市が思っていることと実際広めようとす
る努力が感じられないように感じる。

やっと公民館もネット環境の整備をしている。
スマホ教室も行っているが十分とはいえない。公民館の推進委員さん
にまかせっきり。推進委員さんと連携をとって広めていきたい。便利
さを感じて欲しい。要望や故障の箇所を写真撮ったり施設の予約を電
子でできるようにしたい。紙と併用にはなるが便利さを感じてもらえ
るような取組をしていきたい。

公民館のインターネット環境が整いつつあ
るので、地域の高齢者を対象としたスマホ
教室を回数を増やしたりして実施していく
予定。ICTの利便性や必要性をお伝えして
いきたい。

情報政策課
教育政策課

東部

デジタル化関
係

この地域では高齢者が多く、デジタル機器はなかなか使用ができな
い。スマホ教室もやっているが限られた人だけでまだまだ使いこなせ
ない。

スマホ教室も希望があれば出向く。ワクチン接種の予約など子どもた
ちによる手伝いもやりたい。

公民館のインターネット環境が整いつつあ
るので、地域の高齢者を対象としたスマホ
教室を回数を増やしたりして実施していく
予定。ICTの利便性や必要性をお伝えして
いきたい。

教育政策課 西部
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空き家

空き家の修理に対する補助は１００万円では困難。３００万円程度にし
て欲しい。空き家を整備してそこに入ってもらえれば効果は大きい。

　府中市への移住・定住を促進するため、府
中市空き家再生・活用補助金の補助上限額
を、令和３年度から最大60万円（従前は最
大３０万円）に引き上げました。
　令和３年度は当初の想定を上回る４件も
の申請があり、補助制度を充実した効果が
ででいると感じています。
　このほか、地域の活性化を目的として空
き家を活用する場合、最大250万円を補
助する制度もモデル的に実施していますの
で、是非活用していただきたい。

地域振興課 西部

空き家

危険空き家についてどの程度強制的に壊すことできるのか？ 今年２件解体の認定をした。府中市でトータル４件。県内自治体で多
い方。法的手続きにかなりの時間かかる。手続の間に簡易な対策はし
ている。行政代執行ができる状態になるまでになにかできる手立て
を一緒に考えて行きたい。

空家等対策の推進に関する特別措置法に
より、「助言・指導」「勧告」「命令」の順に行
います。それでも、対応していただけない
場合は「行政代執行」を行うことができま
す。ただし、所有者等の全員に対し行う必
要やそれぞれの措置を必ず行う必要など
から「行政代執行」の実施には相当な期間
が必要となります。

都市デザイン課 東部

空き家

空き家バンク提案　転入をしてきても地域の慣例等もありなかなか馴
染めないこともあると聞いた。

お試し住宅もやっている。平日は働き、土日は地元行事に参加し、地
域になじめるかどうか判断してもらう。地域も一員として話をしっか
りして欲しい。

　移住には大きな決断が必要であり、移住
後もその地域に馴染むまでは時間がかかり
ます。
　府中市では、地域での日常の暮らしを体
験できる「お試し移住体験住宅」を整備して
いるほか、移住相談者に寄り添い、仕事や
住まい、教育環境等すべての移住関連情報
を一元的に提供できるよう「移住相談員
（ライフデザイナー）」を配置しています。
　きめ細かな移住相談だけでなく、移住後
も地域のキーマンを紹介するなど移住者を
サポートする体制を整備していきます。

地域振興課 西部
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空き家

空き家バンクの取り組みは始めたばかりか。 空き家バンクはあったが応募は少なかった。提供が少なかった。地域
の方が声をかける場合と、市から声をかける場合は、取り組み状況が
違っていた。強化していかなければいけない。

　空き家バンク制度は以前より運営してい
ましたが、市が積極的に空き家バンクの運
営に関わり物件情報を集約するとともに、
不動産業者が扱うには少々難があるよう
な物件も個人間取引として売買が可能とな
るような仕組みに見直しを行い、令和３年
度からリニューアルを行いました。
　今年度、空き家バンクを通じて売買の成
約に至ったものが10件、空き家バンクを利
用登録者も現在26名となっており、これま
で以上に活発に利用いただいています。
　今後も、空き家物件の掘り起こしや、移住
された方々の受け入れ等、地域が一体と
なって進めていきたいと考えていますの
で、引き続きご協力をお願いします。

地域振興課 西部

空き家

不動産屋さんから聞いた話、空き家は外から見ただけでは分からな
い。上から３６０度VRで見られるように取り組んでいけば、都会の人
が興味を持ってくれる。そこらもデジタル化されたら。簡単だろう。

今日だったか笠岡市がそういった取り組みをしたとのっていた。 コロナ禍により実際に府中市を訪問して
の物件内覧が難しいという状況もあること
から、府中市においても360度カメラを用
いたオンライン内覧の取組を開始しまし
た。

現状は１物件だけにとどまっていますが、
物件成約率を向上させ、移住定住を促進さ
せるため、対象物件の拡大に継続して取り
組んでいきます。

地域振興課 西部

空き家

空き家と移住をセットでやってほしい。限界集落が増えている。こども
を産め増やせと言ったって、すぐには増えない。府中は働くところが
そこそこあって、コミュニティスクール等教育もよい。府中の売りと考
える。それと住むところ、空き家をセットで考えてほしい。

一時期そういう時期もあった。桜が丘含めあのあたりに建て売りを立
てれば、すぐ売れる。商工会議所の前、今８件でているが、２～３件は
すぐ売れたが、その後は・・・。
国府小学校はいい取り組みをして、大臣表彰をもらってと言うこと
で、分譲するとすぐ売れる。
教育も一つ売りになる。明郷もよい取組をしていて売りになる。

府中市では、地域での日常の暮らしを体
験できる「お試し移住体験住宅」を整備して
いるほか、移住相談者に寄り添い、仕事や
住まい、教育環境等すべての移住関連情報
を一元的に提供できるよう「移住相談員
（ライフデザイナー）」を配置しています。

きめ細かな移住相談だけでなく、移住後
も地域のキーマンを紹介するなど移住者を
サポートする体制を整備していきます。

地域振興課 西部

空き家

三郎もいい物件があって紹介してくれという言う話があって、何件か
案内した。成立して契約後１軒増えた。

地域の人に対応していただくと成約率も高い。市もお試し移住「ワー
キングホリデー」を上下で行った。牛を飼われているところへ夏休み
に来ていただく、農業をやっていただくというなかで、月曜日～金曜
日は仕事をしていただき、土日は地域行事へ参加していいただくとい
うもの。それなりの人数が来て、興味を持っていただいた。地域の皆
さんに手伝っていただくものも多い。

　今年度、空き家バンクを通じて売買の成
約に至ったものが10件、空き家バンクを利
用登録者も現在26名となっており、これま
で以上に活発に利用いただいています。
　今後も、空き家物件の掘り起こしや、移住
された方々の受け入れ等、地域が一体と
なって進めていきたいと考えていますの
で、引き続きご協力をお願いします。

地域振興課 西部



質問 座談会での返答 対応・担当課回答等 担当課 町内会

令和3年度　市長と輪い和い座談会　まとめ

災害関係・
避難所関係・

防災関係

かねてより要望していた避難所として府中高校を使用する話に関し
て、現在鍵を市の危機管理室が管理している。地元が責任を持って管
理するので、そのあたりを。

学校・地元・市の協議の中で、市が鍵を管理
するという前提で学校の協力を得ている
ので、鍵を地元に渡すことは困難です。 危機管理室 西部

災害関係・
避難所関係・

防災関係

ハザードマップを作ってもらったが、どこに逃げればいいのかという
声がある。高い所に逃げると山崩れが起きるのでは？

災害が起きる前の早めの避難が必要。特に
府中市は、平地は浸水、山際は土砂災害の
おそれが大きい。マイ・タイムラインを作成
を通じ、開けた高台の安全な避難場所につ
いてハザードマップで確認してほしい。
マイタイムライン作成の研修会を地域毎で
開催するので危機管理室に要望してほし
い。

危機管理室 東部

災害関係・
避難所関係・

防災関係

河面町は真ん中を川と県道が通っている。家は山際にあるので、土砂
災害危険区域に全戸が入っている。しかしながら平場に住む場所がな
い。公会堂も土砂災害危険区域。避難はクルトピア明郷になっている
がそうはいっても身近にあったほうが良いということで、今コミュニ
ティ？を借りてきて、いざというときには避難する設備をする予算を
ほしい。17年に北川鉄工のところが崩れて出られなくなって、府中市
へ出るためには上山を諸毛をまわったり、最初は荒谷をまわって出
た。避難する場所を考えてほしい。

府中市地域集会所整備事業補助金の活用
は可能。公会堂は土砂災害警戒区域は入っ
ていないが浸水想定区域にある。府中市の
立地上、安全な避難場所は少ない。マイ・タ
イムラインを作成し、避難のタイミングを事
前に決め、早めの避難をお願いする。
マイタイムライン作成の研修会を地域毎で
開催するので危機管理室に要望してほし
い。

危機管理室 西部

災害関係・
避難所関係・

防災関係

３０年頃から御調川の氾濫が多い。避難所を開設することも多い。３０
年豪雨の際、僧殿町もそうだが父石、僧殿も浸かった。僧殿橋から鉄
橋の間が堤防が低い。今、武田組が工事しているが、そこに土嚢を積
んでもらえないか。

現在、広島県と地元町内会で協議中で対策
について調整をしています。

土木課 西部

災害関係・
避難所関係・

防災関係

４８６号線の前原橋のところは工事してもらって、大々的に通行止め
はなくなった。右岸線がここ毎年ぐらい通行止めとなる。なにか落ち
ないような対策を。

令和４年度内に対策工について検討してい
きます。 土木課 西部

災害関係・
避難所関係・

防災関係

ヤダニ川、三郎の滝の方から流れてくる土砂が国道の手前１００ｍほ
どに堆積している。土砂は大水で流れるが、石は流れない。昔の川底
と比べて、背丈ぐらい上がっているのではないか。川底が上がるとい
うことは堤防が下がると言うこと。たまたま人家は少ないが、川の高
さより水路が低いところがあり、大雨の際に水路が潰れてしまう。１軒
浸かってしまった。かねてより要望しているが、県に言えば、「市に言
え」と、市に言えば、「県が御調川をするときについでにやってもらっ
てください」と言う。危機感を持って対処していただきたい。

三次市は浸かるところが決まっている。その集落の集団移転を検討し
ていこうという取り組みもある。災害とは別に人口減の中で、中心部
を核にという話もあるが、三郎丸なら三郎丸全部ではなく、コアな部
分と中心市街地のネットワークを結んでいこうという動き。人口が
減っているので集団移転してくださいということにはならない。それ
が今のコンパクトシティと周辺地域のネットワーク作りの取り組み。災
害でいつも雨が降ったら浸かるというような地域は場合によったら、
集団移転も考えていかなければならないというような考えもある。

令和４年度に堆積土砂の撤去を行う予定で
す。

土木課 西部

災害関係・
避難所関係・

防災関係

土砂災害地域について、落石が落ちるというところの対策を。山が背
の家があり落石防止柵を設置していただければ。

県事業対応か、市事業で対応できるかどう
か現地調査を実施し、県事業であれば要望
していきます。

土木課 西部
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災害関係・
避難所関係・

防災関係

上山町は旧府中市の中で２番間に面積が大きい。が、元気に動けるの
が１８人しかいない。消防団員で活動しているのが６人しかおらず、日
中は上山町の外、一部は府中市外で仕事している。ということは日中
上山町で森林・建物火災があったら、消防団員が帰ってくるまでは消
防車が動かない。ポンプが運べない。幸い３－４年は火災がないが今
後無いとは限らない。その時に元消防団経験者でまだ運転できる人
が、消防車を運転し、現場につけておいて、消防団が帰ってきたら水
が出せる状態にしておきたい。今の状態では運転はできない。自営消
防団には年齢制限があって、７０歳を超えたらできない。それをもう
ちょっと拡大して上山町内だけでも許可いただけたら。

それは是非考えましょう。 Ｒ2年度（９月）に消防団の定年制度を廃止
しているため、消防署、消防団経験者でつ
くる「自主防災隊」は将来的に廃止する予
定である。
そうした状況をご理解頂いたうえで、今後
消防団と協議させていただきたい。

危機管理課 西部

災害関係・
避難所関係・

防災関係

大雨が降る際、中須グラウンド内の電話ボックス横の排水溝から水が
あふれるので対応して欲しい。

現在実施中の、中須地区浸水対策検討業務
の中で検討します。

土木課 東部

災害関係・
避難所関係・

防災関係

わが町は、府中高校正門前の道路を隔てた町で、ほぼ中央を出口川
が流れ二分している。１１月に川原町役員で県土木へ行き要請してい
た県、出口川の護岸工事と堆積土砂の撤去の件で、１２月２９日に２名
視察に来た。いまだに工事の返答がない。平成３０年豪雨そして去年
の大雨等で川は様変わりし大岩・土砂が堆積しています。護岸の川底
は深くえぐられ（１ｍ以上）ひび割れが入り、くずれる一歩手前。その上
を道路が通っている。崩れて工事をするのは誰でも出来る。以前は、
わが町の市議会議員がが県土木に出向き３～４年に一度堆積土砂を
撤去して貰っていた。わが町だけの力ではどうにもならないため府中
市から県土木に頼んで欲しい。

現在、県において検討中であります。

土木課
中部
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災害関係・
避難所関係・

防災関係

①　「災害時に於ける要支援者避難支援制度、避難支援プラン」につい
て　2018年の豪雨災害の体験から地域での取り組みの弱さを感じ
ております。
　要支援者が増加するなか現状の避難支援プランの取り組みでは、町
民の安心、安全の確保には無理があるのではないでしょうか。　地域
住民の生活環境を互いが知り合い、災害時の対応を考えて行くことが
必要だと感じております。この支援制度を取り組んだ当初は、高齢化
率も低く「支援者と要援護者を結ぶ、組み合わせは」時間はかかりまし
たが、何とか出来ております。
　　しかし　①今、私たちの町の高齢化率は３９％を超えており、支援
体制が組めない状況になっております。
　②2018年の豪雨災害を経験して、1人の支援者が複数の要援護者
への声かけ、避難誘導、安否の確認などは無理なことが分かりまし
た。
　③町内で災害が発生しても、町内全域の者がそれに気が付くわけで
はありませんし。従って支援プランに基づいての行動・連絡には無理
があります。（部分的な災害は組内から発信）2018災害は、時間的に
も就寝前の時間帯で朝まで知らなかった町民が半数以上、④地域防
災の役員は災害現場の対応に追われ、支援に回ることは実際には無
理だった。
　防災・防犯対策としての地域のつながりを！
　日頃から私たちの町では、組内のまとまりを重視し、交流を呼びか
けて（組長を中心に、組内サロンを実施）各家庭の高齢者・要介護・子
供・障害者等の実態を話せる範囲で出し合っております。
　　この組内の仲間のまとまりを「向こう３軒両どなりの力」として、い
ざ言うとき、組内の者同士が声をかけあい、第一次の避難行動に移る
取り組みが必要であると思います。如何でしょうか？
　支援プランの個別計画作成のために行政と町内会の、机上のキャッ
チボールでは問題の解決にはなりません。日頃から隣近所が話し合う
場を持ち互いの生活実態を理解し合い、支援行動に繋げることが必
要かと思います。
　先般も高齢者二人の家庭で、主人が倒れて意識がなくなり、奥さん
はどうすることもできず、隣の家に駆け込み救急車を呼んだ例もあり
ます。日頃からのお付き合いで、当家には体調の悪い方がいるという
ことを組内の方も知っていたので、救急車を呼ぶ人、人工呼吸をする
人など、手早い対応が出来ました。
②高齢化が進むなか町内会では防災をはじめ、防犯,環境問題など多
くの地域課題を抱えておりますが、町内会非加入者が多く、地域課題
の共有が出来にくいのが悩みです。

避難行動要支援者避難支援制度による避
難支援プランは、地域の防災の仕組み作り
の一環と位置づけています。
避難支援プランを作る過程で地域で避難
支援を必要としている人を把握して、地域
ごとで地域に合った災害時の支援体制を
事前に整備をするための手段としてこの制
度を活用をしていただきたいと考えてお
り、上辻町内会が、地域のつながりづくり
から取り組みを行われていることは、大
変、意義のあることで引く続き取り組みを
お願いいたします。
市としても各地域に地域の実情に合わせた
体制を組んでいただきたいと思っています
が、新たに地域住民に関わる介護保険事業
所など組み入れながら体制を考えていけ
るように取り組みをすすめていきたいと
思っています。
核家族化等の家族形態や生活習慣の変化
が進む中、地域社会での交流の機会が少な
くなってきており、人と人とのふれあいの
機会も少なくなってきています。高齢者に
限らず、すべての人が安心して暮らせる地
域づくりをすすめるためには、地域住民が
「我が事」として相互に協力し合う地域福祉
の意識づくりが必要です。地域活動を支援
するとともに、上辻町内会のような支え合
いの地域活動のモデルとなる事例の紹介
や周知を行い、市全体へ支え合いの意識を
広めて行きたいと考えています。

福祉課
危機管理課

中部

災害関係・
避難所関係・

防災関係

〇元東小学校の跡地利用計画及び管理について
府中市国府の森スポーツグランド（元東小学校体育館）として、府中地
区指定避難場所となっているが
現状では防犯・環境面から課題もあり全体的な活動計画を周知し管理
をお願いしたい。

Ｒ2年度（９月）に消防団の定年制度を廃止
しているため、消防署、消防団経験者でつ
くる「自主防災隊」は将来的に廃止する予
定である。
そうした状況をご理解頂いたうえで、今後
消防団と協議させていただきたい。

危機管理課 中部
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教育関係

社会教育の拠点、公民館について実績、何をしているのかわかれば。
イベントは除いて。例えば講座、社旗教育。昔は市民講座をしていた。
そこまでいかなくてもあるものを、推進委員さんに無理がかかるが統
一して出していただけたら。

どちらかというと推進委員さんに任せっきりの部分がある。非常によ
く頑張っていただいている中で、教育委員会と連絡が取れていなかっ
た部分がある。学びフェスタというイベントの中で、連絡を取り合う、
環境整備として公民館でインターネットを使えるようにして、講座もで
きるようにしていこうと。推進委員さんの発想も利活用させていただ
き、逆に教育委員会も少し改めて整理して取り組んでいくようしてお
ります。他の公民館がどのようなことをやっているということも整理
させている。

R4年度からは、公民館運営審議会を市で
一つとし、市全体の社会教育の方向性を共
有し、公民館活動などに関する議論・審議・
情報共有を行っていく。また、公民館が地
域のコーディネーターとなり、ＩＣＴの活用
や公民館の連携によって学習機会を作り出
していきたい。

教育政策課 西部

教育関係

教育委員会として、社会教育にどのようにとりくんでいくか、市長の
ほうで５カ年とか６カ年とかありますが、教育委員会でも社会教育に
ついて５カ年とか出していった方がよいのでは。推進委員の教育も含
めて。

公民館を中心として社会教育・生涯学習活
動の充実に取り組み、地域の教育力の向上
を目指す。R4年度に府中市教育推進計画
を策定（更新）し、市の教育施策の方向性を
明らかにしていく。

教育政策課 西部

教育関係

篠根町で明郷学園がある。大人になっても働く場所がないという声が
ある。わしはあると思う。ただ知っていない。親も子も学校の先生も。
地域の企業も努力をしていない。微力ながら明郷では取り組んでい
る。市も本気で取り組んでは。出て行く人を減らすことと移住が人口
減少に歯止めをかけることと考える。

中学生のキャリアスタートウィークをやっている。府中東高校は半数
程度地元就職している。高校と企業が連携しながら体験する取り組み
を進めたい。また、進学後もやっていく必要がある。

小中一貫教育とコミュニティスクールを機
能させ、学校教育と社会教育とが一体と
なって地域全体で子供たちを育て、大人も
一緒に学んでいくという教育を実践してい
る。どの学校も魅力があり、それをしっかり
発信していきたい。

教育委員会 西部

教育関係

卒業生の10-15％が家を継ぐ可能性のある生徒。例えば下川辺地区
は約600軒程度か。今、１００人ぐらいいます。協和も含めてですけ
ど。この１０％が地元へ残るような就職保障ができれば、増えることは
難しいけど。外へ出ていくことを防ぐのはできんので。第二次ベビー
ブームのころ880おったけどそんなに抱えることは難しいので。そこ
をやればまず第一段階は。そういったところを目標にされては指標が
出るのでは。

1学年平均が400弱ぐらい。今度の新成人が360やらなんやら。１割
言えば36やら35ぐらい。多分府中東高校から就職しているのがそれ
ぐらいいるのでは府中の目安として、そこは調べてみます。

小中一貫教育とコミュニティスクールを機
能させ、学校教育と社会教育とが一体と
なって地域全体で子供たちを育て、大人も
一緒に学んでいくという教育を実践してい
る。どの学校も魅力があり、それをしっかり
発信していきたい。

教育委員会 西部

公民館

推進員のいない公民館（河佐、諸田）について、今後のあり方について
どうするのが良いのか一緒に考えたい。

令和4年度から、河佐・諸田にも活動の中
心となる職員を配置予定。公民館担当課と
して、ぜひ一緒に考え取り組んでまいりた
い。

教育政策課 西部

公民館

公民館のWi-Fi環境について、完了したところはあるが使えない。
工事が全館完了してからでないと公平でないので使用できないとの
こと。できたところから使い始めるのがいいのではないか？
町内会役員に貸与されたタブレットも有効活用している。避難情報な
どを共有している。zoom会議などもタブレットを使用しているので、
ぜひWi-Fiを整備したところから使えるようにして欲しい。

かえって言いましょう。 お待たせして申し訳ありません。順次、Wi-
Fiやメールを使えるようになっているとこ
ろ。公民館をもっと活用・利用していただき
たい。 情報政策課

教育政策課
東部
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観光

協和地区は府中と上下の観光をつなぐ取組をしている。阿字和紙を
使った体験活動も後継者を育成の取組を実施。協和保育所が現在休
所中のためゆくゆくは阿字和紙体験活動の設備を導入しそういう施
設を目指したい。

阿字和紙事業は、市観光課と府中市観光協
会と連携し取組みを支援しています。体験
事業の実施には、一定の広さの施設が必要
となります。協和保育所は現在、休所で行
政財産となっており、当該目的で使用する
には普通財産とすることが必要で、具体的
には、地域の合意による廃所の手続きが必
要となります。体験活動施設については、
体験事業の内容や規模などを議論したうえ
で、協和保育所の実施可能性を検討するこ
とが必要と考えます。

観光課 西部

観光

観光トイレも整備をしたので、大型バスも入れるようにしてほしい。 当該観光トイレは、地元団体が観光客の利
便性の向上を目的に整備されたもので、適
地の選定の際には、大型バスが乗り入れで
きる場所を検討されましたが、見当たらず
現在の場所となりました。大型バスの乗り
入れには、隣接地を含めた大規模改修が必
要となり困難と考えます。

観光課 西部

観光

府中八幡神社内に新設されているトイレについて
　トイレを使用しようと思い車椅子で入ろうとしたが利用出来なかっ
たと身体障害者の方より苦情あり。しかも井戸水の為、水量が少なく
連続使用すると、水が出なくなり、トイレの役目をしていない。次に屋
根のひさしが短いため雨の日は順番を待っていると体が濡れるし夏
は日陰が出来ないので暑くて困るので早急に改善して欲しい。

当該観光トイレは、府中八幡紅葉の森実行
委員会が整備されたものであり、予算の関
係で多目的トイレは整備されていません。
車椅子ご利用の方は、社務所を使用いただ
きたいとのことです。水洗の水量について
は、令和４年度に水槽タンクを設置される
予定です。ひさしの件については、ついて
は実行委員会と共有します。

観光課 東部

観光 矢野温泉の動向について

矢野温泉の大型施設は、平成２８年に休館
して以来、状況に変化はありません。市とし
ては、所有者に対し再開に向けた働きかけ
をしていますが、その見通しはたっていま
せん。矢野温泉では、唯一温泉営業をされ
ているＭＧユースの活用を図っています。

観光課 北部

鳥獣被害

狩猟を行う人も高齢化が進んでいる。最近では人家の近くでもイノシ
シを見る。畑が荒らされるため不耕作地が増える。若い人でも興味が
ある人はいるが、加工する施設や設備がない。どこかに加工場ができ
ないか。

以前、加工施設も進めようとしたことがあるが、地元の反対で整備が
できなかった。場所提供でご協力をお願いするかもしれない。

捕獲鳥獣の処理方針について、解体場所や
施設の必要性も今後の鳥獣対策を検討す
る上で必要な課題であると認識しており検
討していく。

農林課 西部
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令和3年度　市長と輪い和い座談会　まとめ

鳥獣被害

近年イノシシ、シカ、サル等の鳥獣被害が増えてきている。足罠、箱罠
を設置し、捕獲に務めているが罠台数不足のため一向に減らない。そ
れと高齢化で山へ入り足罠をかける人が減ってきておりますます条
件が悪くなってきている。従来、市より提供受けている箱罠を増やし
たい。現地で作成しそれにかかる費用の補助の検討をお願いしたい。

市貸与の箱わなについて、今年度14基購
入を含め全７５基すべて町内会及び捕獲隊
へ貸与設置している。今後も被害状況や箱
わなの稼働状況（捕獲実績）を把握しなが
ら、効果的な運用、配置となるよう必要な
箱わな等の整備を進める。また、地域での
箱わな整備費用の補助についても、他市町
の事例も参考にしながら検討する。

農林課 北部

農業関係

耕作放棄地とか山林の手当のできていないところがあるので、野生
動物（サル、シカ、イノシシ）が出てきている。民家との境がなくなった
ことが要因。耕作放棄地がなぜ増えるかというと、すべて高齢化。僕
らは今７０でも若手なんです。田んぼや山の草刈りをする人間がいな
い。境がなくなって、野生動物が現れて、野菜を食べられて、やる気が
奪われて。上山におりながら野菜を買ってきてしまう。耕作放棄地を
活用できるような施策をできないか。まちなか繁盛隊というのがある
が、まちそとの繁盛隊をやってほしい。上山だけでなく荒谷も僧殿も
周辺部はそういう悩みが多いと思うのでそのへんの手立てができれ
ば。

耕作放棄地の発生防止・解消の取り組みを
行っていく必要がありますが、すべてを農
地として守っていくことは、困難であると
考えています。
耕作放棄地の活用は、その地域の地域コ
ミュニティの活性化と併せ、地域の方とと
もに検討していきます。

農林課 西部

農業関係

上山は3年ぐらい前、耕作放棄地を太陽光パネルで埋めようかという
話があって、いろんなことをしたが、「いいな」という人と「先祖から預
かっている土地だからそんなことをしたくない」という人といて比較
的後者の方が多かった。テレビを見ていたら、昆虫食が流行っている
聞いた。コオロギとかハチノコとか。昆虫を養殖するところが秋田の
方にあるとか。そういうのを行政のほうにアイデアを出していただけ
たらうれしいなと。

耕作放棄地の発生防止・解消の取り組みを
行っていく必要がありますが、すべてを農
地として守っていくことは、困難であると
考えています。
耕作放棄地の活用は、その地域の地域コ
ミュニティの活性化と併せ、地域の方とと
もに検討していきます。

農林課 西部

ため池

国や市の指導で七森池？（上山町の真ん中あたり、昔桜祭りをしてい
たところ）の水位を１／３まで下げなさいというのがあって、極端に言
うと底が見える状態となっている。そうした状態で見ると非常に景観
が悪い。以前本山のサガタ池？を縮小してグラウンドにしている。で
きたら七森池？も１／３の大きさに残してあとを埋め立てていただき
たい。そうすればグラウンドゴルフだけでなく、いろんなことに使え
る。防火用水がかなり整備されてため池を使うことは減った。もちろ
ん水位を下げているので現状では防火用水としては使えない状態。

（農業用ため池としての回答）
農業利用が無くなった農業用ため池につ

いては、原則、速やかに廃止することが望
ましく、従前の水利関係者全ての廃止同意
とともに農林課へ農業用ため池の廃止要
望を提出ください。

ため池の維持管理、廃止等については、
農林課へお問合せください。

農林課 西部

ため池

ため池の話。ため池が多い、みんな水利権を放棄している。市へ相談
したときには、防火のために池のまわりを掃除していたが、
今は防火水槽があるのでため池を防火用水とは認めないと言われ
た。

（農業用ため池としての回答）
農業利用が無くなった農業用ため池につ

いては、原則、速やかに廃止することが望
ましく、従前の水利関係者全ての廃止同意
とともに農林課へ農業用ため池の廃止要
望を提出ください。

ため池の維持管理、廃止等については、
農林課へお問合せください。

農林課 東部
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令和3年度　市長と輪い和い座談会　まとめ

町内会

市の各課が町内会に対して何をいつお願いするか教えて欲しい。（町
内会選出委員など）

今後、各課の年間スケジュールや町内会へ
依頼するものの一覧を作成し、町内会へお
知らせさせていていただく予定としており
ます。

総務課 西部

町内会

町内会の役員のなり手がいない。高齢化が進み、集会所の維持管理な
ど費用負担の部分も問題。また、市から役を出せと言われ1人複数の
役をこなしている。

役員のなり手については、府中市から依頼
するものについては適宜、必要性の検討
や、負担の軽減について検討していきま
す。町内会側からもご意見をいただきなが
ら一緒に考えてまいります。

総務課 西部

町内会

コロナ禍で通常通り行っているものとそうでないものががあると思
う。工夫をしながらやっていることがあれば教えて欲しい。学びフェス
タは会場分散などして実施した。他の事業も工夫をしながら実施して
欲しい。

人数を制限しながら実施しているもの（健康診断など）が多い。人が
集まるのは中止、人を減らす取組をしている。

府中市としては、密を避けるため、分散開
催やオンライン開催、人数制限等を実施し
ながらイベントを実施しています。今後も感
染症対策に工夫を凝らしながら、実施して
まいります。イベントの種類や規模によって
対策も異なりますので、町内会行事等につ
いてご相談があれば、総務課までご相談く
ださい。
〈事例〉観光課補足
備後府中国府まつり花火大会では、観覧者
の密集を避けるために複数会場での打ち
上げとドローンによるライブ配信を行いま
した。

総務課 西部

町内会

町内会加入者が少ない、なにかいい方法がないか？
３１０世帯町内会いる。アパートが１００件ほど加入していない。こども
会や祭りなども町内会で費用？出している。どこの町でも問題である
と思う。

防犯灯の電気代、消防の費用だけは未加入者にも徴収しているところ
も。アパートの大家さんと話をして共益費の中に町内会費を入れてい
るところも聞いた。アパートの人で町内会には加入していないがこど
も会の行事には参加しているところは町内会から補助をしていると
聞く。

町内会加入者の減少については府中市だ
けでなく、全国的な問題と認識。町内会加
入率向上と持続可能な町内会組織の運営
については町内会と府中市一体となって考
えてまいります。

総務課
観光課

東部

町内会

前年のポストの設置完了について感謝申し上げます。先日役員会に於
いてポストの利用頻度・感想を調査した結果①よく利用している。②
近くにできて助かった。③色合いが街にマッチしている。などの意見
をいただだいています。街の美化と安全を目標に既存の（蛍光灯）防
犯灯 を市の助成制度を利用して更新を行っています。
老松町においては年に一灯更新を行っています。残り４灯の更新を残
すだけになりこれからもこの制度が続きますようお願いいたします。
老松町では、最近数件の新築移転がなされています。移転された方に
は町内会にご入会を進めていますが町内会に入会したが今はコロナ
ウイルス感染防止対策のため種々の活動が制限されています入会の
メリットが乏しい次第です。市の方からも移転手続きの際町内会入会
を勧めていただければ幸いに感じています。

府中市ＬＥＤ防犯灯設置費補助金は令和４
年度は予算化しております。
令和５年度以降も予算化できるよう努力し
ます。町内会加入率向上と持続可能な町内
会組織の運営については町内会と府中市
一体となって考えてまいります。

総務課 中部



質問 座談会での返答 対応・担当課回答等 担当課 町内会

令和3年度　市長と輪い和い座談会　まとめ

町内会

町内会は行政の下請け組織として不可欠であり会長の任務にあると
非常に有益（地域の情勢や市役所とのつながりが理解しやすい）であ
ると感じる。
しかし後任者や執行役員を選任しようと思っても、平日の昼間に動い
てもらえる人がなかなかいない現状で、ついつい会長が各種の依頼
や会議出席に対応している。持続可能な町内会の運営を考えるとき
事業所の人手不足（定年退職が少ない）影響が大きく立ちはだかって
いるようだ。
このことは町内会に限らず、いろんな組織、団体に共通した問題かと
思う。

役員のなり手については、府中市から依
頼するものについては適宜、必要性の検討
や、負担の軽減について検討していきま
す。
町内会側からもご意見をいただきながら
一緒に考えてまいります。

総務課 北部

町内会
市役所への提出書類には、場所を印した地図を添付する場合がある。
希望する地域のゼンリン住宅地図をPDFデータとして提供して欲し
い。

ゼンリン住宅地図の権利は株式会社ゼンリ
ンに帰属します。
府中市役所としては利用料を支払う形で契
約をしています。約款の中で第三者への提
供はできないこととされています。ご理解
ください。なお、ゼンリン住宅地図はコンビ
ニの複合機で取得（有料）できるほか、イン
ターネット上には他の無料地図サービスが
提供されていますのでご活用ください。

総務課 中部

町内会

若い人がお手伝いに来てくれて助かる。役員の世代交代が進んでる
のでやり方を変えていかなければいけない。
（市長から町内会長になられてどうかという質問に対して）

町内会予算の在り方については、各町内会
ごとに実情は異なると認識しています。市
として町内会の負担の軽減につながるよう
な補助を考えてまいります。

総務課 東部

民生委員
民生委員について後任がおられなく困ている。最悪不在でも構わな
いか？

福祉課 北部

民生委員

民生委員の任期は、１１月３０日までの３年間。現在二人いる民生委員
の内、一人は令和４年１１月３０日で交代したい旨を聞いています。後
任を見つけるべく努力しているが、なり手がいない。このままでは、一
人欠員になりそう。２１５世帯を一人で受け持ち、活動するには荷が重
そうに思う。意見を聞かせてほしい。

福祉課 中部

民生委員児童委員は、地域の生活にお困り
の方の見守りや住民と行政をつなぐパイプ
役として地域にとってなくてはならない存
在です。こうした役割を担う者が地域から
いなくなれば、地域での生活にお困りの方
が増えてくると思われます。是非とも、引き
続き後任の選出にご尽力いただきますよ
う、よろしくお願いいたします。市といたし
ましても、民生委員に就いていただきやす
い環境を作るために、任務や役割をより分
かりやすく市民のみなさんにお知らせする
とともに、地域団体や町内会に協力を仰ぎ
ながら、役割分担し、任務に当たっていた
だけるような仕組みづくりに務めていきた
いと考えています。
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令和3年度　市長と輪い和い座談会　まとめ

要望関係

要望書への回答が年度末にあると聞いているが、１ヶ月程度で返せな
いか。何の返答もないものがあるので、何らかの回答がほしい。

（総務課長）市役所内部の基準では１ヶ月以内に回答するという基準
がある。お金が要るというようなことは回答が遅れたり、できません
という回答がしにくい等の理由で遅れている。昨年もわいわい座談会
でそうした指摘を受けており、周知徹底をはかりたい。

市役所内部の基準では１ヶ月以内に回答す
ることとしている。期限を過ぎても回答が
ないものは、総務課から担当課へ督促する
など、対策を考えます。

総務課 西部

要望関係

要望書は早めに実現を。回答の内容も「困難です。」「次年度以降に検
討します。」等回答になっていない。

予算や人員に限りがある中で、緊急性の高
いものなど優先順位をつけて対応していき
たいと考えております。

総務課 西部

防犯灯

大家さんにお願いするが、管理会社へ言ってくれと言われる。町内会
費を下げてくれといわれる。会費を払うのが難しいところは最低料金
町内会費１０００円防犯灯費５００円をもらっている。

町内会加入者の減少については府中市だ
けでなく、全国的な問題と認識。町内会加
入率向上と持続可能な町内会組織の運営
については町内会と府中市一体となって考
えてまいります。

総務課 東部

防犯灯

町内会費を各戸4，000円もらっている。それでも金がない金がいな
いという。なんでかというとリース含めての電灯料が町内会費全体の
65％ぐらいいっている。公会堂とかコミュニティを除いて65％。これ
はぜひ負担の軽減をお願いしたい。連合会でも要望するといっている
が、河面町としてもよろしくお願いします。

町内会予算の在り方については、各町内会
ごとに実情は異なると認識しています。市
として町内会の負担の軽減につながるよう
な補助を考えてまいります。

総務課 西部

草刈り

広銀から出た所の国道がでこぼこになっている。
松永線の土手の草刈りをしているが土木へもうできそうにないと伝
えたら、しょうがないですねと言われた。助成が３０００円出るが、草
刈りは大変。

草刈りは町内会の負担になっている。 国道４８６号の舗装打ち替えについては、
広島県に強く要望をしていきます。

土木課 東部

草刈り

県道の草刈を町内会で実施している。なぜ町内会が安い額で草刈を
しなければならないのかなどの意見がある。

県道篠根高尾線については、県からの移譲
路線として、他の県道と同様に、年１回の除
草を実施しています。

土木課 西部

交通関係

これだけはという要望もある。特に市において「危機管理室」とういう
部署もできており、三郎丸町の国道に自転車が通れる道がないこと
を対応願う。歩道はあるが自転車は通れない。急カーブで大型車も交
通量が多い。中高生は自転車移動。これが一向に改善されない。事故
が起きなければ対応しないのか。交通に関することも危機管理の一貫
と捉え取り組んでほしい。

「通学路交通安全プログラム」の中でカーブ
部の危険個所の安全対策が必要な個所と
して記載されています。早期事業着手する
よう、広島県に強く要望をしていきます。 土木課

西部

交通関係

移動するにも公共交通も少ないから、ぐるっとバスでも回してもらえ
たら。

実験中でなかなか上手くいっていないが、デマンドを曜日が決まって
いたりする。ほかのところはドアトゥドアいうか、タクシーの延長のよ
うな形で取り組みをされている地域がある。どっちかというとそっち
のほうがよいのかと。

三郎丸町内の国道４８６号線沿いに福山～
如水館間を運行するバスのバス停が４箇所
ございます。
また、協和地区では、地域発信の取組とし
て自家用有償旅客運送（自家用タクシー）を
実施し地域の方が運転手をしバス停までの
交通手段を担っています。
公共交通を利用する方が減少する中で、交
通事業者も疲弊しており、三郎丸地区も含
め、全市域での公共交通のあり方を検討し
ていきます。

都市デザイン課 西部
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交通関係

三郎丸にはあいあいがある。デイサービスの送迎が朝９時にガンガン
出て行く。夕方４－５時で送っていく。ああいう車を朝行くときの空車
で乗せていってもらう。帰りは送った帰りに連れて帰ってもらうとい
うような使い方はできないか。

僕も同じことを考えていて、このあいだあいあいにいったら「いいで
すよ」と言っていただいた。確かお金をもらわなかったらできるはず。
あいあいの地元サービスの一環としてやっていただけるとのこと。市
としてあいあいどんどん使ってくださいとはいえんかった。どういっ
た形でできるか考えてみたい。

現在、あいあい三郎丸では、施設利用者の
送迎車を活用した地域の方への送迎は行
われていないようです。
実施については陸運局と協議のうえ各施
設の判断となりますが、実施にあたっては
原則無償での運行を求められるため、運転
する職員の確保や、万が一の場合の保障な
どの課題があり、難しい状況もあると認識
しています。

介護保険課
都市デザイン課

西部

交通関係

介護保険制度が始まった頃、箱田苑に同じようなことを申請してやっ
たことがある。そのときはできたが、途中で法的な規制ができてでき
んようになったと言われた。ダメになった経験がある。

もう一度調べてみます。有償で規制があるのかも知れない。 平成18年まで、通院手段の無い人に対す
る移送サービスとして敬羨会（箱田苑）が実
施していましたが、規制強化により有償で
の運行が出来なくなったため事業が終了し
ています。
実施にあたっては原則無償での運行を求
められるため、運転する職員の確保や、万
が一の場合の保障などの課題があり、難し
い状況もあると認識しています。

介護保険課
都市デザイン課

西部

交通関係

〇ぐるっとバス左まわりのルート変更希望について
地域住民の高齢化に伴い、運転免許証の返納や長時間の歩行困難等
により日常生活を維持するための
移動手段の確保が問題となっているため令和元年９月１３日付でルー
ト変更を要望しているところで
あるが、その後の状況はどうなっているか。

令和元年９月２７日付けで回答させていた
だいている通り、ご要望のルートへの変更
に関しましては、バス運行の安全性が確保
できないことから、現状の利用状況も鑑み
ながら検討していきます。

都市デザイン課 中部

道路
半田橋の舗装が盛り上がって穴が空いた状態（真ん中しか通れな
い）。放置されている。対応を早急にお願いする。

現在施工中の妙見橋補修工事に併せて工
事を実施します。 土木課 西部

道路

斗升御山線が県道に接続できた。岳山登山者も増えることを期待す
る。一方で工事がのびのびになっているどうにか早めの完成をお願
いしたい。

引き続き整備を行い早期の完成を目指し
ます。 土木課 西部

道路

毎年言っているが国道に水がたまる。掃除しに来てくれるが小さい所
しか掃除してくれない。水が流れないので雨の日に国道を歩けない。
水しぶきが大きく通れない。
市道も亀の甲羅状態になっている。どこもそうだとは思うが。
年末に総点検をすると土木課がするとは聞いている。
みんなで活性化していく方法を考えて行かなければ

国道４８６号については、県に再度要望しま
す。
また、市道についても順次打ち換え等をし
ていきます。 土木課 東部

道路

南北道がいつ工事ができるのだろうか、国府小から国道へ出る道が
狭いがネック。
セブンの西側の草が生えている空き地について県土木に聞いてみ
た。草が邪魔でかって欲しい。とお願いしたが正式な買収が完了して
いないとのこと。地権者が多いので難しいとのこと。

土地の権利者が多いのは大変。
交差点で車が混んでなかなか進まないのは把握している。交差点の
工事は来年度R４から入れると聞いている。いつ工事完了するかは分
からないが。

交差点の工事については、施工業者も決定
し、令和３年２月中旬から施工を行い令和4
年度中の完成予定と聞いています。

土木課 東部

道路
４３４の通学路
湯が丘口～府中分かれ　中元クリーニング～甲奴分かれ

湯が丘口～府中分かれについては、「広島
県道路整備計画2021」位置づけられてお
り、今年度より事前調査に着手されます。
中元クリーニング～甲奴分かれについて
は、広島県に早期事業化に向けて強く要望
をしていきます。

土木課 北部



質問 座談会での返答 対応・担当課回答等 担当課 町内会

令和3年度　市長と輪い和い座談会　まとめ

道路

市道亀寿中須団地線の補修整備について
本件2021年5月に市長宛てで要望書を提出しているが、川元運送の
大型トラック、高森組のダンプ等の往来が頻繁にあり、いたみが激しく
状況は悪化している。年度替わりに工事をしていただく旨回答をいた
だいているが早急な（一番での）対応をして欲しい。

令和4年度予算で、舗装補修工事の早期発
注に努めます。

土木課 東部

道路
交通表示　他の市町は国道、県道の市町の境界表示が○○市○○町
となっているが府中市のみ府中市と表示してある。市と県の仲が悪い
のか？府中市の考えなのか？訪問者に配慮した表示を求める。

三次市との境界は府中市上下町の表示。世
羅町との境界は府中市の表示。今後、広島
県と協議し検討してまいります。

土木課 北部

道路

国府小学校の交差点に信号機をつけて欲しい。市ではないが。
つけてくれるような回答をもらっているが南北道が出来てからという
ような内容だった。

いつごろ信号機がつくかも含めて、いつまでも待つわけにも行かない
ので改めて。

道路整備に合わせて行います。

土木課 東部

道路

高齢者が買い物にいくのが道路がガタガタしていて電動のバイクに
のったりするのが怖い。車ができるだけ走らないような工夫をしても
らえれば。

市道について順次打ち換え等をしていきま
す。 土木課

都市デザイン課
東部

施設関係

元東小学校の跡地利用計画及び管理について
グラウンドの樹木が道路・水路に張り出し、箇所によってはトラックの
通行の支障にもなり秋には道路、水路に落ち葉が散乱堆積するので、
伐採あるいは枝打ちをお願いしたい。

　施設正門付近については、車両通行の支
障にならないよう作業を行いました。
　また、施設内の樹木の伐採や枝打ち作業
については、早急に作業を行うよう調整し
ています。

地域振興課 中部

その他

野犬をよく見る。神石高原にそういう施設がある。コロナ禍の中で犬
を飼う人が増えた。ドッグランが府中市にない。空き地があるのであ
ればドッグランがあればいい。

岡田木材の跡地の広場にキッチンカーや芝生を用意している。ドッグ
ランの案が出ている。いずればプールになる予定だが。
犬の大きさによって時間帯を代えるなどの運営の工夫をしなければ
ならない。また開設された際に意見などを頂戴したい。

岡田木材跡地において実施している社会
実験の一環としてドックランも企画してい
ます。実際の開設に向けては、地域のご理
解や管理運営の条件もあると思いますの
で、検証する中で検討していきます。

市民課
都市デザイン課

東部

その他

太陽光パネルがどんどんできているが、太陽光パネルの規制ができ
ないものか。太陽光パネルの隙間で百姓をしている。陽が当たらんで
往生している。

現状で太陽光パネルの設置を規制する事
はできません。全国的には、条例などで一
定規模の太陽光パネルを制限するなどして
いる自治体も見受けられますが、自身の土
地に太陽光パネルの設置を希望される方
もあり、特に景観を守るという状況が見ら
れないのが現状です。

都市デザイン課 西部

その他

河南も太陽光パネルばっかりになりょうる。土地の用途を調整ばかり
で何もできない。もっと自由に使えるよう用途変更を早めにやっても
らいたい。

将来的な土地利用の促進を図るため、用途
変更も含め、地域の理解を得ながら検討し
ていきます。

都市デザイン課 西部
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令和3年度　市長と輪い和い座談会　まとめ

その他

水道管を流れる水を活用した「マイクロ水力発電」設備の導入を検討
して欲しい。
ダイキン工業が設備の導入費用を全額負担し、売電収入の一部を自
治体に還元する仕組みとか。
脱炭素という環境に配慮した取り組みを自治体が率先し、市に負担と
かかからないし、市民への還元（水道料金の値下げ？）も期待できる。

令和４年度市政運営の基本方針にカーボン
ニュートラルの推進を掲げており、「マイク
ロ水力発電」についても、調査を進め実現
の可能性を検討したい。現在府中市は、広
島県と県方針（統合による連携）に賛同す
る１５市町で広島県水道広域連合企業団
（仮称）の設立に参画しており、単独経営を
継続した場合より水道料金上昇の抑制が
可能と考えている。併せて、統合のスケー
ルメリットとして、市単独では導入が困難
なデジタル化やDX推進も加速化できるた
め、その中でも「マイクロ水力発電」実現の
可能性を研究したい。

上水下水道課 中部

その他

野良猫対策
町内には特定空き家以外にも空き家が多くあり、野良猫はそのような
空き家をすみかとしており去勢手術がされていないために繁殖し放
題で大変困っている。衛生上有害で、野良猫の糞の悪臭による苦情が
絶えない。一刻も早く野良猫の駆除を求める。

府中市では、野良猫に対する保護作業を
行っていません。また、野良猫は、野良犬に
対する「狂犬病予防法」のような根拠法が
なく、広島県動物愛護センターでも保護作
業を行っていません。
　広島県では、地域住民が主体となって、エ
サのやり方やふんの始末などに関するルー
ルを定めて、地域で野良猫を適切に管理し
ていくことにより、住みよい地域にしていく
活動「地域猫活動」を推進しており、「地域
猫活動」を対象に無料で不妊去勢手術をす
る制度を設けています。
　「地域猫活動」は、国もガイドラインを作る
等して推奨しています。「地域猫活動」につ
いて、ご質問等ありましたら、市役所市民
課または広島県動物愛護センターにお問い
合わせください。
　なお、野良猫が集まる原因の一つに、付
近に餌があることが考えられます。府中市
では、野良猫への無責任な餌やりを行わな
いよう、回覧用の啓発チラシを作成し、希
望される町内会へお渡ししています。また、
野良猫が家の敷地に入りお困りの方には、
センサーが感知すると猫が嫌がる超音波を
出す猫よけ機の貸し出しを行っていますの
で、市役所市民課にご相談ください。

市民課 中部



質問 座談会での返答 対応・担当課回答等 担当課 町内会

令和3年度　市長と輪い和い座談会　まとめ

その他 三玉プロジェクト　説明が全然ない

　説明につきましては、平成30年度に１度
住民説明会を開催しておりますが、その
後、昨年予定しておりました住民説明会及
び各町内会長様への説明が、緊急事態宣言
や施設利用制限等により中止せざるを得
ない状況となったため、改修工事着工前
（令和3年7月）に近隣住民（約５０戸）の
方々につきましては、各戸訪問により説明
をさせていただいております。
　また、今回の輪い和い座談会においても
説明資料等を準備しておりましたが中止と
なり、現在に至っております。新型コロナウ
イルス感染症の状況にもよりますが、可能
であれば、今後、説明会等を実施できれば
と考えております。

医療政策課 北部

その他

個人情報保護遵守の注意事項
町内会の運営において、様々なシーンで町内会の名簿を作成する機
会がある。①役員や組長などの名簿②河川敷の草刈り活動を補償す
る傷害保険の被保険者名簿（美化団体の構成員名簿）
③避難行動要支援者の支援プラン（個別計画）の作成など。
③については、実施要綱を遵守することを、府中市長に宣誓してい
る。個人情報を集める際に配布する用紙に、利用目的を記載する必要
があると思う。具体的な見本を示してほしい。

避難行動要支援者避難支援制度では、避難
行動要支援者には、支援申請時に、避難支
援関係者、避難支援者、協力企業に個人情
報を提供することを同意していただき、避
難支援関係者等には、避難行動要支援者の
個人情報の漏洩や目的外利用等のよる権
利侵害がないように取り扱うことを誓約し
てもらっています。
支援申請の書類および誓約書を参考にし
て、個人情報提供者の同意と個人情報の目
的外利用等の禁止の取り扱いを配布用紙
に記載していただけたらと思いますが、町
内会の事務等でお悩みのことがあれば、お
気軽に総務課へご相談、頂けたらと思いま
す。

福祉課 中部


